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胡祖杰議員(R2) 

2021 年 08 月 10日    特首答問大會提問 

胡祖杰議員 

琴澳深度合作下的城市規劃 

尊敬的行政長官閣下: 

我們注意到總體規劃年底即將出台，我們也留意到粤港澳大灣

區、澳門和橫琴會成為一個深度合作區域，琴澳兩地有很多互相都

需要的公共建設，公共資源、公共設施、道路網等要考慮互聯互

通。我們相信共建、共用、共管，是琴澳兩地共同發展和融合的必

然方向。 

澳門因土地資源所限而限制了發展，在琴澳深度合作下，澳門會

有更多土地可以發展使用，這方面我們需要更好好地為未來發展去

思考。其中琴澳基建項目的建設，例如大型物流中心、客運車站、

大型公共設施如：大型焚化爐、大型污水處理廠、綜合醫院、學校

等等，都需要考慮更多合符兩地居民的共同利益和兩地融合的城市

發展。 

與此同時，為了解決我們澳門居民的住屋問題，特區政府已透過

都更公司在橫琴興建緊「琴澳新街坊」，我相信這種模式也是澳門

與橫琴未來合作的方向。我們要持續為未來做規劃，所以考慮總體

規劃的同時，怎樣利用好橫琴這塊土地的契機納入兩地融合的發展

規劃中。 

除了土地，海域的使用也是發展澳門旅遊的重大資源，尤其是把

澳門海域和珠海海域共同建設和發展要納入澳門的長遠規劃中。 

為此，本人向行政長官提出以下問題: 

 我們考慮總體規劃的同時，如何把橫琴這塊土地的合作契機

和珠海與澳門海域的發展和合作加入城市規劃中? 


